

NETZNEUTRALITÄT

Netzneutralität stärken und gesetzlich verankern. Die Piratenpartei Deutschland setzt sich für eine gesetzliche Festschreibung des neutralen Charakters der Daten-durchleitung im Internet ein (Prinzip der Netzneutralität), um **Informations-, Presse- und Meinungsfreiheit** zu sichern und die Innovationsfähigkeit des Netzes zu erhalten.

Wir lehnen es ab, die diskriminierungsfreie Übertragung von Daten durch die Einführung von Güteklassen, Angebotseinschränkungen oder Zugangsschwer-nissen zu beschneiden. Es muss den an die Kommunikationsinfrastruktur ange-schlossenen Personen überlassen bleiben, aus dem Angebot an Diensten das Gewünschte auszuwählen.

Damit das Internet ein Ort der Innovation und Gleichberechtigung bleibt, muss der Gesetzgeber ein klares Bekenntnis für die Konzentrierung der anwendungsspezi-fischen Funktionen bei den mit dem Netz verbundenen Endgeräten abgeben (End-to-End-Prinzip) und Eingriffe in die Vermittlungsschicht oder das Betrachten der Transportschicht der durchgeleiteten Daten konsequent untersagen.

FREIER INTERNET-ZUGANG

Der freie Zugang zu Bildung, Wissen und Information ist Kernthema der Piraten-partei. Dafür steht das Internet. Der Weg, dies in der lokalen Umgebung nachhaltig zu unterstützen, ist der Betrieb von freien Bürgerdatennetzen: *Think global, act local!*

Viele Menschen in Deutschland haben einen Internetanschluss. Diesen mit dem Rest der Welt zu teilen ist oft nur eine Sache von Minuten, birgt aber rechtliches Risiko bei illegaler Nutzung.

Freifunk ist ein Modell der Vernetzung in Bürgerdatennetzen. Das Besondere daran ist die Mesh-Netzwerk-Idee. Dabei agiert das Gerät jeden Teilnehmers nicht nur für das Senden und Empfangen von Daten, sondern leitet Daten auch gleichzeitig kabellos weiter. Dadurch wird mit jedem Teilnehmer die Reichweite des Netzwerks vergrößert.

Freifunk ist eine spezielle Sammlung von nützlichen Paketen und eigenen Ent-wicklungen, um freies Funken einfacher und sicherer zu ermöglichen. Menschen und Orte, die abgeschnitten sind vom Internet, erhalten so freien Zugang zu Wis-sen und Information.

Das Freifunk-Projekt kooperiert bundesweit bereits mit vielen Betreibern an Standorten wie wissenschaftlichen Instituten, Kirchen und Gewerbetreibenden in Cafés und Restaurants, aber auch mit Privatpersonen.

Du kannst diese Kooperationen wesentlich vorantreiben!

Wir unterstützen Freifunk in Frankfurt und veranstalten regelmäßig sogenannte "Flashpartys", um darüber zu informieren. Termine gibt es auf:

www.piratenpartei-frankfurt.de